
 

 

皆の願いが叶いますように！ 

7月 7日（木）
雨は降りません
でしたが、織姫様
と彦星は会えた
のでしょうか？
中国の詩経とい
う本に、「昔、毎日
神様のために着
物を織る「織女」

という娘がいま
した。あんまり頑
張るので、天帝は
天の川の対岸で
まじめに牛を飼
っていた「牽牛」
（彦星）を引き合
わせ、結婚させま
した。今まで一生
懸命働いていた

二人でしたが、結婚すると遊んでばかりで仕事をしな
くなり、神様の着物はボロボロになり、牛は病気にな
ってしまいしました。そこで、怒った天帝は、二人を
天の川の対岸に引き離し、年に一度だけ会えるように
しました。」という話が載っていました。また、別の本
に載っていた物語と重なり、織物が得意であった織女
にあやかり「芸事（勉強も含む？）」の上達を願ってお
願いをつるすようになったそうです。 

個人的には、竹は成長も早くまっすぐに伸びるので、
今成長している皆さんに重なって見えます。（この竹
も、もとは５～６ｍありましたが、大きすぎるのでこ
の長さにしました。）竹のように、皆さんも目標に向か
ってグングン伸びていってほしいと思います。 

この竹は、近所の校区の方から譲っていただき、校
務員の  さんに運んでいただきました。また、飾り
はスクール・サポート・スタッフの  さんが作って
くれました。そして、みんなの短冊や短冊を結ぶ「こ
より」は、事務室の皆さんが準備してくれました。ま
た、竹の運搬をソフトボール部の皆さんがしてくれま
した。オール田原で作り上げた七夕飾りなので、きっ
と皆さんの願いもかなうと思います。でも、織姫と彦
星のように、願いがかなったからと言って、遊んでば
かりいると、せっかくかなった願いもダメになってし
まいます。願いが叶っても、次の目標をもって頑張り
ましょう！ 

また、貫小学校と田原小学校に
も生徒会の皆さんから竹をプレゼ
ントしてもらっています。小学生
も含めて、田原中校区のみんなの
願いが叶う夏にしたいですね。 

 

 

田原中学校ができて、37年目になります。田原中学
校ができる前は何だったのでしょうか？インターネ
ットからの情報ですが、文化記念公園を含め、この辺
りは戦争で使う火薬倉庫があったそうです。皆さんが
7 月 5 日（火）の「平和に関する学習指導」で勉強し
たように、かつて小倉は軍都と呼ばれ、原子力爆弾の
投下目標になったように、小倉造兵廠をはじめ、多く
の軍事施設がありました。原子力爆弾は、前日に八幡
大空襲があり、小倉の町が煙で確認できないため小倉
を避け長崎に落とされたといわれています。西日本最
大と言われた山田弾薬庫（現在の山田緑地）や、陸軍
曽根飛行場（現在の労災病院の辺り）もありました。 
正式な記録を見つけることはできませんでしたが、

曽根火薬庫と呼ばれ、戦後は民間の業者が管理してい
たそうです。下曽根駅から引き込み線が引かれていま
した。戦後間もなく、大爆発が起こり、下曽根駅の近
くの家屋の窓も割れ、亡くなった方も出たそうです。 
事の真偽はわかりませんが、このことについてご存じ
の方がいらっしゃいましたら是非お話を聞かせてい
ただきたいと思っています。 

 最近、目をふさぎたくなるような出来事が起こって
います。しかし、私たちは現実から目を背けるのでは
なく、どうすることが平和な世界を築くことにつなが
るのか考えながら行動することが大切だと思います。
七夕飾りの中にも「世界平和」と書いてくれた人たち
がたくさんいました。私たちの身近なところから歴史
を振り返り今後に活かしていきたいですね。 

 

 

コロナ感染症の影響で、
2 年間水泳の授業ができま
せんでしたが、今年久しぶ
りに実施しました。1 年生
から 3年生まで全員始めて
田原中学校のプールに入
ることができました。小学
校よりも深くて戸惑った
人もいたのではないでしょうか？はじめは、恐る恐る
入っていましたが、授業が進むにつれて、皆さんの泳
ぎもうまくなり、皆さんの成長を感じることができま
した。しかし、慣れたころに事故が多く発生します。
今年も、全国で水の事故が発生しています。皆さんも
十分注意してください。 

そこで、3 年生は服を着たまま泳ぐ「着衣水泳」を
行いました。服を着ると体が重く、動き辛くなり、思
ったように泳げません。そこで助かるためには、無理
をして泳ぐのではなくその場に浮いて助けを求める
ことが大切です。もしもの時は、今日のことを思い出 

して冷静に行動してください。また、危険な場所には 

必ず責任の持てる大人の人と一緒に行ってください。 
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■ 田原中学校ができる前は？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■3年ぶりに水泳の授業を行いました。 

■  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆の願いが叶いますように 

服を着て浮く体験をしました。 



 

 いつもの年より早く梅雨が明け、暑い日が続いてい
ます。しかしどの部活も暑さに負けず素晴らしい戦い
をしてくれました。特に、3 年生の皆さんありがとう
ございます。君たちの活躍は後輩に引き継がれ、田原
中の伝統として残ります。これからは、進路に向けて
頑張ってください。 

 サッカー部 予選リーグ戦 1位突破も決勝トーナメ
ントで惜敗。小倉南区ベスト 4 

 野球部   1回戦快勝も、準々決勝惜敗 

小倉南区ベスト 8 

 テニス部（男女）団体は男女とも南区 4位 

       個人で小野・副島ペア準優勝 

 ソフトボール部 小倉南区優勝。市内大会惜敗 

 バレー部（女子）予選リーグ突破も決勝トーナメン
トで惜敗。南区ベスト８ 

 バスケット部（男子） 惜敗 

       （女子） 予選リーグ突破も、決勝ト
ーナメント惜敗。南区 3位 

陸上部 

女子 100m      南区４位 

女子 200ｍ      南区４位 

女子 800ｍ      南区 3位 

              市内大会出場！ 

 剣道部 女子市内大会出場！男子惜敗。 

 柔道部 男女市内大会出場！ 

個人も頑張っています。 

 音楽部 8月 27日（土） リコーダーアンサンブル
コンテストに出場。 

 

大会ではありませんが、ソフトボール部が七夕飾り 

の運搬を手伝ってくれました。また、野球部がワッ 

クスがけで出したすべての教室の机といすを入れて 

くれました。おかげで、11日の授業がスムーズに始 

められました。もちろん試合に勝つことも大切です 

が、活動を通して社会にどう貢献するか学ぶことも 

大切です。（春の高校野球で 21世紀枠に選ばれる基 

準の一つに、地域にどう貢献できているかが問われ 

ています。）ただ、強いだけの部活ではなく、皆から認 

められる、皆から応援される部活であってほしいと思 

っています。 

       ■ちょっといい話。 

 

その１ 

今年度の皆さんの健康診断が終わりました。診断し
ていただいた校医の先生方ありがとうございました。
診断が終わった後、お礼を伝えたくて何人かのお医者
様とお話をさせていただく機会がありました。その時、

多くの先生から「いつもの年に比べて、
今年の田原中の生徒は、静かにでき、
きちんとあいさつができますね。」と
お褒めの言葉を頂きました。皆さんの
生活態度にケジメがあり、皆さんのた

めに働いてくださる方に、きちんと挨拶ができる皆さ
んたちは大変すばらしいと感じ嬉しくなりました。ま
た、北九州市は虫歯になっている人が多いのですが、
歯医者さんからは「田原中学校の生徒は、歯の手入れ
が良くできていますね。」と言われました。先生も今に
なって歯の大切さを感じています。皆さんも若いうち
から歯を大切にしてください。 

その２ 

毎朝、挨拶ボランティアの皆さんが元気なあいさつ
のおかげでさわやかに一日が始められ、夕方に、プラ
ンターなどに水やりをしてくれるおかげで、きれいな
花に囲まれています。そんなボランティアの皆さん以
外にも、登校中に通りがかりの方に挨拶している人や、
横断歩道で止まってくれた自動車に
会釈して走って通る人も見かけまし
た。普段の何気ない行動の中に人を
気遣う姿勢が見られて大変うれしく
感じました。 

その３ 

学期末に、「置き勉０コンクール」「チャイム席コン
クール」「あいさつ点検」を行いました。学校を回って
いると、「授業が始まるよ。席に着こう！」と呼び掛け
る声が聞こえてきました。また、授業の初めと終わり
にいつもより大きな声であいさつしているクラスが
いくつもありました。クラスの各委員の皆さん、それ
に協力してくれた皆さんありがとうございました。そ
して、気が緩みがちな時期にこのような活動を企画し
てくれた生徒会の皆さんありがとうございました。 

 

 

間もなく 1学期が終わります。皆さんにとってこの
1 学期はどんな学期だったでしょうか？人それぞれ思
いは違うでしょうが、この気持ちを忘れずに 2学期を
より良い学期にしてください。 

1 学期多くの皆さんは、大変良く頑張ったと感じて
います。思うようにならないこともあったでしょうが、
それでも諦めずに皆さん頑張ってくれました。そんな
皆さん自分自身を誇りに感じてください。 

ただ、皆さんにはまだまだ伸びしろがあります。夏
休みの間に頑張ることでより素晴らしい自分になり
ます。是非有意義な夏休みを送ってください。8月 26

日に一回り大きくなった皆さんに会えるのを楽しみ
にしています。 

ここで、夏休みに向けてお願いがあります。 

・SNSなどを通じて、人を傷つけたり、傷つけられた
りしないように、使い方には十分注意してください。 

・自転車は、被害者だけでなく加害者になる場合もあ
ります。交通ルールを守って、絶対に事故のないよ
うにしましょう。 

・休みの終わりごろは、悲しい気分になることがあり
ます。心配なこと困ったことがあったら一人で悩ま
ず、学校でも電話相談でも誰かに相談してください。 

それでは、楽しい夏休みを送ってください！ 

■安全で有意義な夏休みに！ 

■  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■夏季大会の結果です。 

■  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お巡りさんからのお願いです。 

・不審者（遊びに行こうなどと誘ってくる人など）がいたら迷わず警察（１１０番）！ 

・自転車の事故が起きています。注意してください！ 


